

Comité du W Wevi 2021
(106 signatures)

Association AQUBE
CH. d'Entre-Bois 10
1018 Lausanne

Lausanne, le 7 mai 2021

Aux membres de la Commission de pétition du Conseil communal,

Il y avait des toilettes publiques sur la place d'Entre-Bois. Ces toilettes ont été progressivement fermées, par périodes d'abord, puis définitivement en 2019. Cette décision n'a fait l'objet d'aucune communication aux usager.ères de la place. Les employé.es de la Ville qui travaillent dans le quartier ont dû répondre de cette décision auprès des habitantes et habitants, ce sont donc eux qui ont dû recevoir leur déception.

Le comité de l'association de quartier AQUBE s'est alors adressé aux autorités. La Municipale en charge du dossier a répondu. Toutefois, les habitantes et habitants n'ont pas été convaincu.es par cette réponse et ont signé la pétition ci-jointe, contenant près de 200 signatures.

Pratiquement, les toilettes publiques sont indispensables pour les raisons suivantes :

Les familles passent de nombreuses heures sur la place, y piquent-niquent et s'y installent. Il est évident que les enfants ne sont souvent pas capables de prendre le temps de rentrer chez eux pour aller aux toilettes et pour les parents, surtout lorsqu'un parent est seul avec ses enfants, aller soi-même ou en accompagner un aux toilettes sous-entend se déplacer avec tout le matériel, poussettes etc.

Il y a également des groupes d'adultes qui occupent la place pendant les beaux jours et qui se retrouvent à cet endroit car il est centré. Avoir des toilettes publiques à proximité est une amélioration de la qualité d'accueil sur cette place.

Il y a un projet d'animation de la place par le Centre socioculturel et l'association de quartier. Il y a un jardin potager sur la place et du prêt de matériel de jeux. Ces projets visent à faire vivre ce lieu et à offrir un espace convivial aux habitantes et habitants de Bellevaux. Il est évident que l'ouverture des toilettes devrait compléter cette offre.

On constate que des personnes sans abri dorment dans les bois voisins, ou en tout cas passent beaucoup de temps dans le voisinage. Enlever les toilettes pour ces personnes, c'est les forcer à faire leurs besoins dehors, ce qui par conséquent ajoute à la souffrance de cette condition. Pour rappel, nombre de structures d'accueil des personnes sans abri ferment dès le printemps jusqu'à l'hiver.

Au-delà des aspects pratiques, l'association tient à exprimer son désaccord sur la politique de la Ville qui vise à favoriser les zones déjà privilégiées et à réduire le service public dans les quartiers défavorisés. Il nous semble que le principe de redistribution des moyens dans la Ville est mis à mal depuis plusieurs années. Le quartier de Bellevaux et le chemin d'Entre-Bois a droit à une place avec une vraie infrastructure qui améliore le bien-être des habitantes et habitants et leur donne le message que la qualité de vie dans le quartier est une préoccupation pour les élu.es. Actuellement, le sentiment partagé largement est qu'il y a un réel désintérêt de la part des autorités pour nos quartiers populaires.

Nous comprenons que maintenir ces toilettes en état ait un coût, et nous entendons que la Ville a

Pétition pour la ré-ouverture des WC publics d'Entre-Bois à Bellevaux

Depuis le début du printemps 2019, les toilettes publiques dans le bâtiment de la Coop d'Entre-Bois sont fermées.

La fermeture de toilettes publiques dans un quartier, c'est une attaque contre la qualité de vie dans ce quartier. Dans le même temps la Ville donne des amendes d'ordre de 150fr pour toute atteinte à la propreté dans l'espace public.

Les usagères et usagers de ces WC, qui sont aussi des contribuables ne peuvent pas se passer des toilettes publiques.

Le quartier de Bellevaux exige la réouverture des WC dans les plus brefs délais !

NOM ET PRENOM

ADRESSE

SIGNATURE

**Renvoyer à AquBe : Association de quartier de Bellevaux
Centre socioculturel de Bellevaux, ch. D'Entre-bois 10, 1018 Lausanne**